

JOURNAL DE ROUBAIX

POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL

PRIX DE L'ABONNEMENT: Roubais-Tourcoing: Trois mois, 13 fr. 50. — Six mois, 26 francs. — Un an, 50 francs.

REDACTION & ADMINISTRATION 47, RUE NEUVE, 17 Directeur-Gérant: ALFRED REBOUX

ABONNEMENTS ET ANNONCES: RUE NEUVE, 17, A ROUBAIX. — A LILLE, RUE DU CURÉ SAINT-ÉTIENNE, 9 bis.

ROUBAIX, LE 21 JANVIER 1886

L'AMNISTIE

La séance d'aujourd'hui à la Chambre promet d'être mouvementée. On sait que M. Rochefort y doit déposer sa proposition d'amnistie.

De toutes les façons, M. de Freycinet s'aliénera un des groupes de la Chambre. La concentration n'est possible que dans l'immobilité.

Dans cette même séance, les députés auront l'honneur de compter parmi les spectateurs qui les contempleront du haut des tribunes, le célèbre prince Kropotkine et la non moins célèbre Mlle Louise Michel.

Il ne renoncera pas pour cela à représenter Paris à la Chambre; on croit qu'au contraire, il appellera du verdict de ses collègues à celui des électeurs.

NOUVELLES DU JOUR

La caisse de secours des anciens militaires On lit dans le Temps: Le ministre de la guerre a décidé de réorganiser la caisse de secours.

Les élections sénatoriales de la Somme Amiens, 20 janvier. — M. Frédéric Petit, radical, a définitivement accepté la candidature sénatoriale.

Mort de M. G. de la Landelle On annonce la mort de M. de la Landelle, un des plus honorables membres de la Société des gens de lettres.

Mesures de police contre les bonneteurs Paris, 20 janvier. — A la suite des réclamations formulées par la presse au sujet des scandales pratiques dont les bonneteurs se rendent capables.

La lettre de M. Bismarck à Léon XIII Rome, 20 janvier. — Tous les journaux commentent la lettre du prince de Bismarck à Léon XIII.

La loi scolaire en Grèce

Nous avons annoncé la nomination par le cabinet Salisbury d'une commission d'enquête chargée d'examiner les effets de la loi scolaire anglaise de 1870.

Les désarmements de la Serbie et de la Grèce La nouvelle du jour, en ce qui concerne l'affaire des Balkans, c'est le désarmement de la Serbie.

LE RELÈVEMENT DES DROITS sur les céréales et le bétail

M. Develle, ministre de l'agriculture, s'est rendu aujourd'hui devant la commission chargée d'examiner les propositions de relèvement des droits sur les céréales et le bétail.

Mon appréciation personnelle dit M. Develle n'a pas varié. Partisan du droit de cinq francs, j'ai soutenu celui de quatre; c'est de trois francs qui a prévalu.

En ce qui concerne l'Angleterre, cette contre-attaque tout autant de blé américain que les années précédentes. L'importation de l'Inde a même augmenté.

L'Angleterre qui en 1884 avait reçu 23 millions de quintaux en a reçu 30 en 1885. La Russie a exporté trois millions de quintaux de blé.

M. Develle. — J'ai l'intention d'envoyer en mission dans l'Inde un homme compétent pour nous rendre un compte exact de la situation.

M. Maurice. — Le ministre pourra-t-il fournir à la commission des renseignements sur la concurrence à venir étant donné les augmentations en importations constantes de l'Autriche, de l'Inde et du Canada?

M. le ministre répond affirmativement. M. Botteau. — Je me permettrais de signaler à M. le ministre le résultat fâcheux qui résulterait de l'adoption du traité conclu avec la République de Transvaal.

Au Tonkin

On nous écrit de Paris: C'est décidément une belle chose que la confiance en soi, surtout quand elle est doublée d'une tenacité à toute épreuve!

L'Annuaire général de Courcy commandant en chef, conformément avec notre nouveau résident général, investi de tous les pouvoirs civils et militaires, on donne pour remplaçant au général en chef un simple divisionnaire.

Un Anniversaire Aujourd'hui, 21 janvier, il y a des Français qui sont allés prier pour la Patrie et pour le roi mort sur la guillotine de la première République.

Nos Jacobins d'aujourd'hui imitent en cela les Jacobins de la Révolution. Dès l'an II, ceux-ci avaient pris l'initiative de cet acte de cannibalisme.

En l'an III, le grand exploitateur de la Révolution, Barras, proposa de faire de l'anniversaire de la mort du tyran une fête nationale.

En l'an III, le grand exploitateur de la Révolution, Barras, proposa de faire de l'anniversaire de la mort du tyran une fête nationale.

La mélodie, dit-il, avait pour but de dépeindre la douce émotion des âmes sensibles en se voyant délivrés d'un tyran.

L'ASSASSINAT DU PRÉFET DE L'EURE Bordeaux, 21 janvier. — La dépouille de M. Barrême, préfet de l'Eure, a été transportée hier au château de Laforêt où elle a été mise dans une chapelle ardente.

Obèques solennelles du préfet de l'Eure Bordeaux, 21 janvier. — La dépouille de M. Barrême, préfet de l'Eure, a été transportée hier au château de Laforêt où elle a été mise dans une chapelle ardente.

Une statue à M. Barrême On lit dans la Patrie: Notre correspondant d'Evreux nous écrit, et nous avons vraiment peine à le croire, qu'un organisme dans cette ville une souscription à l'effet d'élever une statue au regretté préfet d'Evreux.

On lit dans le Figaro: Il semble y avoir eu plusieurs complots. En effet, d'après l'enquête on trouve: «Le monsieur > bien mis > qui a demandé si le préfet était dans le train.

On lit dans la Patrie: Notre correspondant d'Evreux nous écrit, et nous avons vraiment peine à le croire, qu'un organisme dans cette ville une souscription à l'effet d'élever une statue au regretté préfet d'Evreux.

On lit dans le Figaro: Il semble y avoir eu plusieurs complots. En effet, d'après l'enquête on trouve: «Le monsieur > bien mis > qui a demandé si le préfet était dans le train.

On lit dans la Patrie: Notre correspondant d'Evreux nous écrit, et nous avons vraiment peine à le croire, qu'un organisme dans cette ville une souscription à l'effet d'élever une statue au regretté préfet d'Evreux.

On lit dans le Figaro: Il semble y avoir eu plusieurs complots. En effet, d'après l'enquête on trouve: «Le monsieur > bien mis > qui a demandé si le préfet était dans le train.

On lit dans la Patrie: Notre correspondant d'Evreux nous écrit, et nous avons vraiment peine à le croire, qu'un organisme dans cette ville une souscription à l'effet d'élever une statue au regretté préfet d'Evreux.

A moins d'une métamorphose possible après tout — de la corpulence et de l'allure, de l'un des assassins, cela fait trois complots. Et on voit qu'ils avaient habilement pris leurs mesures.

Le Gaulois dit: Venfredi dernier, un monsieur et une dame se rendant à Bruxelles se trouvaient dans un compartiment de première classe, et dans un angle croué un autre voyageur.

Le monsieur qui tenait à la main le Gaulois, lut à haute voix le récit fait de l'assassinat de M. Barrême.

Entre le moment où le cadavre de M. Barrême a été trouvé sur la voie et celui où le corps a été ramené à Evreux, on aurait détruit et brûlé dans le cabinet du préfet un nombre considérable de papiers.

En publiant cette information, que nous tenons d'une source très autorisée, nous n'entendons pas porter une accusation contre la personne qui a brûlé ces papiers et qui, par sa situation a été parfaitement en droit de le faire.

M. Delaporte, sous-secrétaire d'Etat aux colonies, nommera prochainement la commission chargée d'examiner les dossiers des récidivistes en tenant compte de leurs antécédents et du choix du lieu de rééducation.

Le rapport de M. Guyot-Dessaigne, concluant au rejet de la proposition Michelin sur la mise en accusation des ministres responsables de l'affaire du Tonkin se base sur ce fait que la chose est jugée depuis l'année dernière, que ce n'est pas le moment de réviser les hautes et, du reste, les votes de la Chambre ont fait disparaître la responsabilité du pouvoir exécutif.

M. Ballue a été nommé président de la commission chargée d'examiner la proposition tendant à assimiler les officiers de l'armée de terre à ceux de l'armée de mer en ce qui concerne l'abandon d'une place ou d'une position.

M. Merillon a été nommé secrétaire. MM. Borie, Farcy, Labordère, Monis, Thiers, Ballue se sont déclarés partisans de la proposition. M. de Vansinais, Merillon, de Frescheville, Reille, l'ont combattue.

Vendredi prochain commencera la discussion générale. On prendra pour base le code de justice militaire.

M. Sallis se propose de demander l'invalidation des nouveaux élus de Tarn-et-Garonne.

La sous-commission du 3e bureau chargée d'examiner les dernières élections de la Seine-et-Oise a hier. Ces élections ne donnent lieu à aucune contestation.

BULLETIN ÉCONOMIQUE

Le commerce du coton en 1885 Veut-on savoir quel est l'âge d'or > procure aux manufacturiers et aux ouvriers anglais par le free trade? Un journal anglais qui ne saurait être suspect d'hostilité contre le libre-échange, l'Economist, va nous l'apprendre dans une étude des plus intéressantes sur la situation industrielle.

L'histoire du coton pendant l'année 1885, dit ce journal, n'a rien de bien réjouissant à constater. Car, depuis le commencement de l'année jusqu'à la fin, cette industrie a dû traverser des difficultés de toutes sortes.

Si vous ajoutez à ces difficultés la question si controversée et si peu stable de la valeur de l'argent qui est venue jeter un nouveau trouble pour l'Angleterre sur les marchés de l'Inde, de la Chine, etc., vous reconnaîtrez que la plus grande incertitude a dû régner dans les affaires commerciales.

de l'argent n'est pas encore résolue en Amérique. Un événement de très grande importance a eu lieu pendant l'année dans l'industrie cotonnière. C'est la grève d'Oldham, qui a fait arrêter sept millions de broches dans le district d'Oldham, et a mis sans travail 30,000 ouvriers pendant trois mois.

Cet essai n'a pas réussi et la grève a commencé le 17 juillet et ne s'est terminée que le 17 octobre. C'est à peu près la plus longue grève connue. Enfin une espèce de compromis est survenu. Les ouvriers ont accepté une réduction immédiate de 5 0/0, mais ils ont consenti à ce qu'une nouvelle réduction de 5 0/0, en tout 10 0/0 leur fut faite si les affaires restaient aussi détestables.

La récolte du coton américain de 1884-1885 fut une petite récolte comme celle de 1883 et 1884. Elle s'est élevée seulement à 5,639,000 balles contre 5,713,000 balles dans l'année précédente. Dans la première partie de l'année, cette courte récolte a soutenu les prix, mais depuis six mois la tendance a toujours été à la baisse.

Dans la seconde partie de l'année, les affaires continuèrent à être mauvaises et la recette américaine étant annoncée très importante, les prix ont baissé, et la dernière cote de l'année a été de 1 3/16 pour le middling upland (George ordinaire), ce qui constitue depuis le commencement de l'année une baisse de 1 penny 1/16 ou 1 1/2 0/0.

Le coton des Indes est maintenant relativement de peu d'importance sur le marché anglais, à cause du bas prix des cotons américains et surtout de la consommation toujours croissante des filatures indiennes. Ces dernières peuvent maintenant employer les produits du pays beaucoup plus avantageusement que les filatures d'Angleterre pour la production des filés n° 20 anglais (n° 16 français) et au-dessous. Et, il faut le reconnaître, dans la production de ces gros numéros, elles ont réussi complètement à supplanter les Anglais sur tous les marchés de l'Orient.

Non seulement les exportations de l'Angleterre ont diminué, depuis 1883, en filés et en tissus, mais la production des filés et tissus a aussi beaucoup diminué, non seulement pour les colonies anglaises mais pour le continent européen.

En 1885, la consommation de l'Angleterre n'a été que de 76,010 balles, tandis que: en 1884, elle était de 63,170 b.; en 1883, de 66,970 b.; en 1882, de 65,250 b.; en 1881, de 62,390, etc., etc.

Les statistiques constatent que l'importation totale du coton pour tout le Royaume-Uni a été de 919,900 balles de moins, que les exportations de coton brut ont été de 160,800 balles de moins, et que la consommation du coton n'a été que de 56,010 balles contre 68,170 balles en 1884, c'est-à-dire d'une diminution de 12,160 balles par semaine, ou de 629,760 lb. par an à une grande signification.

La diminution de l'importation du coton des Indes en Angleterre est aussi un fait bien digne de remarque. L'Economist du 9 janvier 1886 ajoute à ces considérations les suivantes, qui méritent toute notre attention:

Une des causes qui ont le plus contribué à la dépression générale du commerce égyptien en 1885 est, sans contredit, la situation déplorable des intérêts agricoles.

Comme cela était inévitable, l'appauvrissement des fermiers a réagi sur les travailleurs, et les salaires ont été plus ou moins diminués dans toutes les catégories. Dans les districts purement agricoles, la baisse, a été considérable et on peut même dire qu'elle a atteint les ouvriers qui habitent près des grands centres de population.

Comme nous l'avons dit ci-dessus, à Oldham, la baisse des salaires a été d'environ 10 0/0. Mais dans l'industrie du jute, du lin et du chanvre, à Dundee, par exemple, on peut dire que les salaires ont subi une baisse de 20 à 25 0/0.

Le nombre des pauvres a aussi augmenté d'année en année en Angleterre. Qu'on s'en tienne, en face de cette situation, telle que nous la dépeint l'Economist, l'Association Fair Trade League, formée pour combattre par tous les moyens les doctrines de Cobden, recrutée sans cesse de nouveaux adhérents!

NOUVELLES MILITAIRES

Les hommes à la disposition. — Les dispositions suivantes viennent d'être arrêtées en ce qui concerne les hommes dits à la disposition de l'autorité militaire; elles comprennent:

1° Les engagés conditionnels et les jeunes gens assimilés à ces engagés qui ont obtenu des sursis d'appel;

2° Les jeunes gens laissés dans leurs foyers et les militaires qui y ont été renvoyés en vertu de décisions ministérielles spéciales;

3° Les jeunes gens dispensés de servir d'activité en temps de paix, par application de l'article 17 de la loi du 27 juillet 1872;

4° Les jeunes gens dispensés à titre provisoire comme soutiens de famille (art. 22 de la loi);

5° Les hommes soumis à la revue et qui sont présents dans les communes du canton, sont tenus de se rendre à l'ordre de convocation, alors même qu'ils appartiennent à une autre subdivision sans qu'ils puissent bénéficier de délais de se rendre dans leur subdivision d'origine.

6° Les hommes classés dans les services auxiliaires sont à la disposition du ministre de la guerre pour le temps qu'ils ont à accomplir en vertu de l'article 35 de la loi.

7° Ils ne peuvent être affectés à aucun service armé et sont destinés à compléter, en cas de guerre, le personnel des services administratifs (convoyeurs, ambulanciers, commis et ouvriers militaires d'administration, militaires, infirmiers, etc.), et peuvent, le cas échéant, être mis, suivant leur profession, à la disposition de l'industrie privée pour l'exécution des travaux relatifs à l'armée.

8° En temps de paix, ils sont soumis à des revues d'appel conformément au décret du 26 février 1876, ils sont, en cas de mobilisation, quelle que soit, d'ailleurs, la classe à laquelle ils appartiennent, appelés sur l'ordre du ministre de la guerre suivant les besoins des services auxquels ils ont été reconnus propres par l'autorité militaire.

9° Les hommes classés dans les services administratifs passent successivement dans les différents réserves, en même temps que les jeunes gens de leur classe. La position des hommes reste, pendant les quatre ans de réserve, absolument la même que pendant les cinq premières années et il en est ainsi jusqu'à leur libération définitive du service.

SITUATION MÉTÉOROLOGIQUE — Paris, 20 janvier.

La zone des faibles pressions qui recouvrait hier la plus grande partie du continent, persiste; le minimum de Paris et celui du golfe de Gènes sont restés stationnaires; deux faibles pressions venues de l'ouest, se sont montrées sur le littoral de la Bretagne. Le vent est faible sur nos côtes de la Manche et de la Bretagne; il est assez fort en Espagne et toujours fort en Algérie. Le baromètre s'est élevé au nord de l'Europe (à Paris de 759 mm, le matin; 763 mm à Paris, le soir; 764 mm à Brest et 764 mm à Nantes).

En France, la pression est assez uniforme vers 759 mm, des pluies ou des neiges sont probables avec température basse.

CHRONIQUE LOCALE ROUBAIX

Le JOURNAL DE ROUBAIX publiera prochainement, dans ses deux éditions (grand et petit format), des tableaux indiquant les principales maisons de SOUVIENNETS, CONFÉCTIONS, MODÈS, LINGERIE, MERCIERIE, CHAPELLERIE, COIFFURES, BOULANGERIE, BOUTERIE, CONFISERIE, JOUETS D'ENFANTS, etc., etc., de ROUBAIX-Tourcoing.